

José Hervás. ¿El gobierno es receptivo a sus propuestas. Sigue trabajando con el Ministerio de Sanidad y Con Abel Matutes?

J. Y. López de Arriortúa.- Con el Ministerio de Sanidad todo lo que hemos hecho ha sido una conferencia como la de hoy, más larga. Salió también o mejor, salió muy bien y esa ha sido todo nuestra colaboración. Estamos dispuestos a trabajar con cualquiera que nos lo pida. A Abel Matutes le conocemos desde antes de que fuera ministro y entonces además de la admiración que tengo por él tengo el honor de ser su amigo.

J. Hervás. Vd. ha dicho que las teorías económicas expuestas en los foros internacionales son recetas de la segunda revolución industrial que no sirven. La preocupación por los tipos de cambio, tipos de interés son excusas que no sirven para nada.¿Donde está el futuro de la 3ª revolución industrial?

J. I. López de Arriortúa. En la persona. Está en la personas no está en los números. El futuro de la 3ª revolución industrial está en el humanismo nuevo y el darse cuenta que la potencia, la fuerza está en la creatividad de esa persona, no en unos números más o menos altos o bajos.

- J. Hervás ¿Quién ha influido más en su formación?
- J. I. López de Arriortúa, Mis padres.
- J. Hervás. He leído sobre su firmeza religiosa. ¿Considera necesario tener conciencia religiosa para triunfar en la vida?
- J. I. López de Arriortúa. Quien tiene fe en una creencia, tiene ya hecho el ejercício para poder tener fe en los proyectos. Cuando has hecho el ejercico de la fe en un campo estás acostumbrado de hacer el ejercicio de la fe en otro campo.
- J. Hervás. Simplificando al máximo su idea sobre la gestión empresarial considera necesario primero tener un objetivo claro y luego llevarlo a cabo según misiones específicas. Me recuerda a los jesuitas. ¿Le han influido mucho en su formación?
- J. I. López de Arriortúa.- No, siempre les he admirado, siempre. Siempre he tenido por ellos una admiración muy grande por la obra completa, que gráficamente se ve en la película Misión. Siempre tuve admiración por ellos pero tuve la desgracia o la mala suerte de que yo nunca pude estudiar con los jesuitas, porque en mi pueblo no hubo jesuitas. Yo estudié en una academia, una academia de licenciados, no religiosos. Suele poner en los periódicos que he estudiado con los jesuitas, no es verdad nunca estudié, aunque hubiese querido porque les tengo una admiración admiración enorme.
- J. Hervás. ¿Por qué piensa que en España juega un papel tan limitado la sociedad civil?

"la solución está en el trabajador; el problema en la falta de creatividad"

- J. I. López de Arriortúa. Yo no creo que sea así. Yo creo que en España la sociedad civil es muy fuerte, es muy creativa, se mueve mucho y lo que ocurre es que no es noticia. Y la prensa o los medios de comunicación, no lo comunican. Conozco, personas, empresarios y personas que son normales que hacen unas labores extrordinarias. Claro eso no es noticia.
- J. Hervás. ¿Está diciendo que los periodistas estamos un poco despistados?
- J. I. López de Arriortúa.- No. Yo no digo nada. Pero quizás los profesionales de la comunicación tendríamos que fijarnos un poco más en casos positivos también y sacar casos positivos que hay muchísimos, muchísimos.
- J. Hervás.- ¿Cómo es posible pensar que la 3ª revolución puede dar trabajo al todo el mundo?
- J. I. López de Arriortúa.- Yo no he dicho que vaya a dar. Pero con el nuevo paradigma del que yo he hablado de tener prosperidad para todos, puede generar puestos de trabajo, éxito en las compañías y propseridad para todos, si



J. I. López de Arriortúa con José Vicente García Palazón, presidente de SICAMAN